
小山田大龍地区まちづくりを考える会（幹事会） 

まちビジョン準備会（第７回） 

 

                    2023.7.19（水）18：00～19：30 

                    場所；大龍会館 

 

参加者 

・市民 6名 

・まちづくり団体代表 4名 

・市議 1名 

・街づくりアドバイザー1名 

・町田市（地区街づくり課 3名、農業振興課 1名） 

 

1. 参加者と活動内容の紹介。 

プラナスオーナー；福祉の取り組み、自然環境の活用 

プラナス施設長；里山農園の施設を借りてこれまで６年間、障害者による野

菜の加工などの簡単な作業を指導 

多摩丘陵病院事務部長；新施設で救急の取り組みを始めた 

まちだ結の里事務局長；奈良ばい谷戸で活動している。土日作業で、会員 80

名（常時 20～30名）が伝統農法で活動。12月には餅つき。 

準備会メンバーからも街づくりや自身について現状報告。 

市職員についてもそれぞれ取り組み状況を報告。 

 

2. 多摩丘陵病院とのコラボレーションについて 

・駐車場利用について→土曜の午後、日曜日にイベントで利用することは

可能。（コロナ前には祭りも行っていた）←多摩丘陵病院 

・病院としても有事の際に地域と繋がっていることは安心材料になる。 

・駐車場前の三角地が整備されれば景観的にも一体利用についても非常に

良い状況になる。 

・三角地の活用についてはプラナスの参加も検討してほしい。 

 

3.三角地の活用について（土日の開放） 

  ・現状では雑草で景観上も良くない。   

・以前、個人で草刈りをして通行車両に傷をつけて補償が大変だった。 

・年 2回は町田市道路部で草刈りをすることになっている。 

・三角地の整備については管理者である町田市道路部と今後も協議する。 



・道路部は管理上単管パイプを取る事は出来ないが、横に渡しているパイプ

を一時的に外すことは可能と言っているようだ。 

・用地を普通財産にして団体や個人に貸し出しする道もあるのではないか。 

 

4.白山神社の祭りについて 

  9月 9日（土）に開催予定 

  ・キッチンカー、焼き鳥、射的等を予定。 

  ・プラナスとして祭りに出店参加するとして、テント１張り程度のスペース

でチョコバナナを販売することが考えられる。 

  ・また、まちづくりを考える会の今までの取り組みについてパンフを作成し、

配布を行う。 

 

5.参加者からの意見 

 今までの検討内容からに意見 

① 交流回遊拠点について 

  地域の施設の状況からは、大龍地区に立地も可能と考えられるが道路状況

が課題。また、立地については PFI（町田市は施設整備は出来ない）になる

のでは。 

② 道路の整備について 

  ・当考える会は、要望団体ではないということを前提に今後も検討を進める。 

  ・モノレールルートは変更になったが道路計画は残っている。 

・市も必要と認める街づくり活動が進み、調整区域の土地利用も含め都市 

マスに反映出来れば道路計画も前に出るのでは。  

 

③ 駐車場活用のイベントの開催について 

・イベント時のトイレの利用については病院側として前向きにとらえる。 

・人を集める事の是非については、外部ということよりまずは地域の人か

ら始めることにしたらどうか。 

・集客ということになれば、何か特化したもの（聖地になれるもの）を地

域がアピールできれば可能。 

・内部の連絡にＱＲコードやインターネットなどを活用できないか。 

 

④ 外部からの人の誘致について 

・集める事の是非の議論は必要。最近ではマナーの悪さ（虫、植物等なん

でも持って帰る。トイレ代わりにどこでも用を足す。マウンテンバイクで

道路以外も走り回る等）が目立っている。 



・外部からの人（来街人口）が増える事が地域活性化につながる事につい

て→地域交通の活性化、生活利便施設の立地（土地利用の活性化）から道

路整備へ→地域の活性化 

・音楽で人を集める→マニアックな人達を集める事は可能。ただし定期的

に集めるのは困難。 

・イルミネーションだけでも人は来る。竹灯籠などをやってみるのはどう

か。 

 

⑤ 今後について 

・今日は初めて考える会以外の方に参加して頂いた。エリアには約１３０

世帯の家族もあり、活動している団体等もある。 

・今後はシャトレーゼ（東京国際カントリークラブ）にも参加要請し、徐々

にまちづくりを進めていきたい。 

・次回は日大三高も出席してくれるかもしれない。 

 

 

 〇アドバイザーから 

・５年前から考える会を進めてきているがコロナで３年間休止した。その間

にモノレールルートが変更になり、大龍会館の位置に駅が出来る事も無く

なった。 

・しかし、住民の高齢化、不便なバス交通、生活利便施設が無いなどの課題

に変わりはなく、子や孫への世代交代を進める事を考えなくてはならない。 

・そのためには地域住民が一丸となり同じ方向を目指してまちづくりを進め

る事が望まれ、市の条例に基づく「まちビジョン」の策定に向けた取り組

みが必要。（その手始めとして白山神社の祭りがある） 

 

次回は 9月 20日（水）午後 6時から大龍会館 

  ※10月の平日に考える会で街歩きを計画している 

 

                                                        


